



Mientras las diferencias entre los mismos republicanos paralizó este jueves la votación del proyecto que le impondría a Puerto Rico una Junta de Control Fiscal (JCF) en la Cámara de Representantes de Estados Unidos, un activista puertorriqueño radicado en Washington DC, calificó de “circo” por parte de los republicanos todo el debate en torno a la citada la medida.

Manuel Rivera, quien ha participado con el Comité Internacional de Justicia y Paz (CIJP) haciendo cabildeo entre el Caucus progresista del Congreso, en asuntos como la excarcelación del prisionero político puertorriqueño Oscar López Rivera, comentó: “Soy de la opinión de que si el Supremo de EEUU le da luz verde a la ley de quiebra criolla, entonces, esta junta fiscal que quiere imponer los republicanos se convierte académica”. Rivera quien estuvo presente en la audiencia sobre la llamada “ley de quiebra criolla” que efectuó el Tribunal Supremo de EE UU defendió que con esta ley Puerto Rico, tiene una mejor ley para negociar y reorganizar su deuda con los bonistas.

“El rol de la junta solo va a velar por los intereses de EEUU. Pero eso cambiaría, como tal parece que va a suceder, si la ley de quiebra criolla tiene el visto bueno del Supremo”. Rivera relató respecto a la vista en el Supremo el que los jueces fueron bien receptivos al argumento del abogado del gobierno de Puerto Rico durante la vista oral. Inclusive, la juez Kegan expresó que se encontraba persuadida por los argumentos del abogado del gobierno de Puerto Rico. Frente a esta posibilidad de que la ley de quiebras criolla pase el visto bueno del TS de EE UU le parece que la JCF que traten de imponer los republicanos se podría reducir solo a velar por los programas federales que son asignados a la isla.

“Creo que no sería necesaria esta Junta Fiscal si el gobierno puede reestructurar su deuda fiscal del país. No puedo ver el tipo de rol que podría tener una junta fiscal para bregar con la

Circo de los republicanos discusión sobre la Junta de Control Fiscal

Escrito por Cándida Cotto / Claridad
Sábado, 16 de Abril de 2016 17:05

reestructuración de la deuda fiscal del país si Puerto Rico tiene el mecanismo por medio de la ley de quiebra criolla para hacerlo”.

Añadió que la legislación tiene que ser aprobada primero por la Cámara y por lo que se comenta en Washington la medida no tiene los votos para su aprobación y que aun de aprobarse todavía se tendría que convencer al Senado de EEUU de que una JCF el mecanismo idóneo para resolver el problema fiscal de las finanzas del Puerto Rico.

Rivera trajo el punto de que Estados Unidos se encuentra en campaña eleccionaria, la cual será una contienda histórica para el escaño de la presidencia de EEUU, y una que puede polarizar al país si Bernie Sanders y Donald Trump son los nominados de sus respectivos partidos. “La interrogante es si están dispuestos a dedicarle el tiempo necesario para aprobar dicha ley. Por lo menos Bernie Sanders se opone a dicha junta. Podrían, también, surgir varios republicanos que se opondrían a dicha junta como a ocurrido en la Cámara. Así que si el Supremo de EEUU le permite al gobierno de Puerto Rico implementar la ley de quiebras criolla, no veo como una junta fiscal del Congreso pueda tener un rol en la reestructuración de la deuda fiscal de Puerto Rico”, reiteró.

El activista no dejó pasar expresar su malestar por el cambio de posturas de los políticos puertorriqueños. “Primero las rechazaban y sacaban mucho pecho cuando hablaban en Puerto Rico. Ahora que están en EEUU, en vez de continuar con sus mismas posturas que asumieron en la isla, empiezan a suavizar sus discursos. Ahora hablan de enmendar la ley, de hacerle cambios para que sea más favorable a los puertorriqueños y dan como un hecho de que la junta fiscal va hacer aprobada. No se puede entender cómo pueden venir aquí con esas posiciones tan sumisas y pretender que defiende los mejores intereses del pueblo”.